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今日潍坊

重点

““马马宝宝宝宝””是是多多了了，，但但扎扎堆堆还还不不至至于于
产科专家解释，上世纪生育高峰降生的80后，如今也当上爹妈了

最最近近，，不不少少地地方方出出现现““马马宝宝
宝宝””扎扎堆堆的的现现象象，，各各大大医医院院的的产产
科科甚甚至至出出现现““一一床床难难求求””。。记记者者
从从潍潍坊坊各各大大医医院院采采访访了了解解到到，，相相
比比全全国国其其他他地地方方的的““火火爆爆””，，潍潍
坊坊市市民民相相对对理理性性。。产产科科专专家家认认
为为，，上上世世纪纪八八十十年年代代初初期期，，我我国国
曾曾出出现现过过一一次次生生育育高高峰峰，，这这代代人人
如如今今都都已已进进入入育育龄龄，，因因此此这这几几年年
生生孩孩子子的的多多也也属属正正常常现现象象，，如如果果
仅仅从从出出生生人人数数增增多多就就断断定定““马马宝宝
宝宝””扎扎堆堆，，说说法法过过于于牵牵强强。。

“马宝宝”有的医院多，有的医院少

17日，记者走访市区各大医
院产科病房发现，并不是每家医
院的产科都迎来了“生育小高
峰”。潍坊医学院附属医院提供
的数据显示，第一季度，该院分
娩的婴儿超过700人，比去年同
期增长20%左右。潍坊市妇幼保
健院提供的数据显示，该院2012

年第一季度分娩1448人，2013年

为1421人，而今年第一季度的分
娩人数为1591人，出现小幅增长。
不过仅此两家医院的数据似乎
并不能作为潍坊“马宝宝”扎
堆的证据，因为记者从潍坊市
人民医院、潍坊市第二人民院
等几家医院了解到，这几家医
院的产科专家均表示，从第一
季度数据来看，产检人数和分

娩人数与往年相比并没有什么
大的变化。

4月17日上午8点半，记者在
潍坊市妇幼保健院7楼的产房里
遇到了一名一周前刚刚生完孩
子的刘女士。刘女士说，她跟
老公是属虎的，也很喜欢马这
个属相，没想到真生了一个
“马宝宝”。不过刘女士坦

言，生育一个“马宝宝”并非
特意安排，而只是“赶巧了”。在
采访中，不少新爸爸妈妈向记者
坦言，刚刚出生的孩子并非“蓄
谋已久”，仅仅是顺其自然。

潍坊市妇幼保健院产房7楼
的魏红艳护士长在接受记者采
访时说，春节刚过，他们医院确
实迎来了一个生育“小高峰”，产

科床位更是供不应求，不过，从
农历二月开始，分娩人数就开始
趋于稳定了。魏红艳说，从她从
事产科工作多年的经验来看，这
也属于正常现象，每年年底和年
初，产科都会出现一个生育小高
峰。因为每年年初结婚的年轻人
多，他们中许多人到年底或来年
年初就做了爸爸妈妈。

多方原因导致“马宝宝”看上去多了

在采访中，不少产科专家
认为，从潍坊当地情况来看，
“马宝宝”虽然出现了小幅增
长，但要说“扎堆”还不至
于。

潍坊医学院附属医院产科
邵护士长介绍说，今年该院
“马宝宝”生产数量出现增
长，一方面与今年头尾都是

春，寓意比较好，一部分育龄
产妇确实想生“马宝宝”有
关，但最主要的原因还是现在
生活水平提高了，交通方便
了，私家车也多了，县市区、
乡下的准妈妈、准爸爸都想到
让孩子出生在一个条件比较
好、配套设施齐全的城区进行
分娩。这样就难免出现一个问

题，看上去，某家医院产科生
的孩子数量上去了，但从全市
来看，数量也许和往年差不
多，就好比把两个口袋里的硬
币装到一个口袋里，看起来多
了，实际上总数并没有变化。

潍坊市第二人民医院妇产
科谢主任则从另一个方面分析
“马宝宝”看上去多了的原

因，她认为，上世纪八十年代
初期，我国曾出现过一次生育
高峰，这代人崇尚晚婚晚育，现
在都已进入育龄，因此近几年

“龙宝宝”“蛇宝宝”“马宝宝”多
也属正常现象。不过，她也提醒
市民，扎堆生宝宝无形中会对孩
子今后读书、就业产生影响，所
以不必跟风。

记者随机采访的年轻夫妇
中，多数表示虽然家里的老人
们在生孩子的问题上比较重视
“属相”的问题，但作为年轻
人，他们并不介意自己的孩子
是什么属相。不少人认为，选
择合适的时机、合适的身体条
件下自然受孕，生个健康的宝
宝才是最重要的。

月嫂并未出现供求紧张现象

都说“马宝宝”多了，那月嫂
需求情况如何？近日，记者走访
多家家政公司了解到，潍坊市场
并未出现“一嫂难求”的局面，月
嫂价格也未出现攀升，这也从侧
面反映出，潍坊“马宝宝”并没有
出现传说中的“扎堆”。

近日，记者走访市区多家家
政公司了解到，多数公司月嫂资
源相对充沛，并未出现一嫂难求

的现象。记者咨询三家家政公
司，欲预订5月中旬月嫂一位，对
方均表示有月嫂资源，可以接受
预订。

在潍坊经纬职业培训学校，
校长程雪燕介绍，进入马年，前
来咨询、预定月嫂的家庭确实比
以前有所增多，前一阵还有一位
孕期仅两个月的准妈妈前来预
订月嫂，但这种情况还是少数。

总体而言，月嫂的需求还是比较
平衡的，并没有出现供不应求的
局面。

潍坊开心服务家政有限公
司副总经理刘伟华说，进入马
年，明显感觉出月嫂需求量大了
起来，尤其是级别较高的月嫂，
有的月嫂订单已排到了今年12

月份。不过，这也属正常现象，月
嫂价格也没有大的涨幅，仅首席

月嫂价格微涨，其他月嫂的工资
价格都没有进行调整，还是维持
老价格。

记者从几家家政培训学校
了解到，随着科学育儿观念的深
入人心，报名参加月嫂培训班增
长知识的市民也多了起来。在潍
坊开心家政服务有限公司，负责
人刘伟华介绍，年后至今学校培
训了四期月嫂，几乎每一期都有

三五个“奶奶”“姥姥”前来自学。
他们学习这种知识，都是为了自
用，将来好照顾自己的孙辈。

育儿专家提醒，市民要理性
看待月嫂市场，月嫂仅是一位帮
手，对新生儿和孕妇提供专业指
导，其实一些准父母学习能力也
不差，完全可以应对孩子养育。
带孩子并没有想象中难，年轻父
母不需要太过紧张。

本报记者 马媛媛 韩杰杰 见习记者 杨帆

潍坊医学院附属医院产科门口一些等待检查的孕妇。
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